



CEMAC

ACTUALITÉS

● CAMEROUN

En moyenne annuelle sur les 12 derniers mois, le taux d'inflation au Cameroun à fin juin 2023 est de 7,7%. Il dépasse ainsi de deux fois et demi le seuil de 3% fixé par la Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale (CEMAC). Dans la sous-région, c'est la plus forte progression des prix à la consommation finale des ménages sur la période sous revue. En ordre décroissant, le pays qui est présenté comme la locomotive des économies de la CEMAC se classe sur cet indicateur devant le Tchad (7,5%), la République centrafricaine (5,5%), le Gabon (5,1%), la Guinée équatoriale (4,2%) et le Congo (3,4%). Dans sa note sur l'inflation dans ces 6 pays au premier semestre de l'année en cours, publiée il y a quelques jours, la commission de la CEMAC souligne qu'en juin 2023, le niveau de l'Indice harmonisé des prix à la consommation a enregistré une augmentation de 0,6 % par rapport à mai. En glissement annuel, l'indice des prix à la consommation, lui, a connu une hausse de 8%.

Selon l'analyse de l'institution communautaire, le niveau général des prix dans le pays a progressé aussi rapidement du fait surtout du regain de 13,7% des prix des produits alimentaires et de 8,1% des coûts des transports. Dans le même temps, les meubles, les articles de ménage et entretien courant du foyer, ainsi que les services de restaurants et hôtels ont également connu des hausses respectives de 8,6 % et 7,3 %. « La hausse des prix des produits alimentaires peut être expliquée principalement par l'augmentation des prix des huiles et graisses, des produits laitiers et œufs, des pains et céréales, des poissons et fruits de mer, ainsi que des légumes », souligne la note. La conjoncture dans le pays est également marquée par une hausse des prix des transports, qui ont suivi l'évolution du prix du carburant à la pompe.

LES CHIFFRES

Présentation des valeurs et des cours sur la cote de la bourse (BVMAC) en attendant la prochaine séance de cotation.

Au terme de la séance du 30/08/2023, on recensait des offres de vente consignées en carnets sur le compartiment obligations pour les valeurs « ECMR 6,25% NET 2022-2029 » (1 000 obligations), « BDEAC 5,45% NET 2020-2027 » (787 391 obligations), « BDEAC 5,6% NET 2021-2028 » (34 981 obligations) et « BDEAC 6% NET 2022-2029 » (2 obligations).

Sur le compartiment actions, les propositions d'achats et de ventes inscrites en carnets concernaient les valeurs BANGE (achat 6 actions), SAFACAM (achat 889 actions et vente 56 actions), LA REGIONALE (vente 16 actions), SEMC (vente 341 actions) et SOCAPALM (vente 628 actions).

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 30/08/2023	Coupon Couru au 01/09/2023
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100,00	409,64
ALIOS 5,40% - 21/25	5 714	100,00	18,60
EOG 6,25% - 22/28	10 000	100,00	493,15
ALIOS 5,75% - 18/23	1 111	100,00	12,95
ECMR 5,60% - 18/23	2 500	99,20	111,23
EOBDE 6% - 22/29	10 000	100,00	402,74
EOG 6,25% - 19/24	5 000	99,00	284,25
EOBDE 5,45% - 20/27	10 000	99,99	364,33
EOCG 6,25% - 21/26	10 000	95,00	279,11
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	96,00	166,10
EOTD 6,5% - 22/27	10 000	100,00	436,30
EOG 6% - 21/26	7 500	99,50	109,73

Actions	Cours au 30/08/2023	+ Haut	+ Bas
SOCAPALM	50 000	50 000	50 000
SEMC	47 000	47 000	47 000
SAFACAM	25 205	25 205	25 205
SGC-RÉ	21 000	21 000	21 000
BANGE	207 010	207 010	207 000
LA RÉGIONALE	42 500	42 500	42 500



INTERNATIONAL

ACTUALITÉS

● ZONE EURO

La hausse des prix dans la zone euro s'est stabilisée en août, mettant fin à quatre mois consécutifs de déclin, sous la pression de prix alimentaires élevé, montre la première estimation d'Eurostat, l'institut européen de la statistique, publiée jeudi.

L'indice des prix à la consommation calculé aux normes européenne (IPCH) a augmenté de 5,3% sur un an ce mois-ci dans les 20 pays partageant la monnaie européenne, après 5,3% en juillet.

En excluant les éléments les plus volatils que sont les produits alimentaires non transformés et l'énergie, l'inflation a ralenti à 6,2% après 6,6% le mois dernier et un consensus à 6,3%.

La hausse des prix hors alimentation, énergie, alcool et tabac a également décliné, tombant à 5,3% après 5,5% en juillet et un consensus à 5,3%.

● ETATS-UNIS

La croissance des dépenses de consommation aux Etats-Unis a accéléré en juillet, mais la stagnation de l'inflation sur la même période conforte l'hypothèse d'un statu quo sur les taux d'intérêt de la Réserve fédérale américaine (Fed) en septembre.

Les données publiées jeudi par le département du Commerce montrent que les dépenses de consommation aux Etats-Unis, qui représentent plus des deux tiers de l'activité économique du pays, ont augmenté en juillet de 0,8% en données ajustées.

Les économistes interrogés par Reuters tablaient en moyenne sur une hausse de 0,7%. La statistique de juin a été révisée à la hausse, à 0,6%, au lieu de 0,5% annoncée initialement.

LES CHIFFRES

Le CAC 40 a fini en baisse, au cours d'une séance hésitante marquée par des indicateurs macroéconomiques mitigés. Bien que la publication de données relatives à l'inflation ait été globalement conforme aux attentes, sans remettre en question l'hypothèse d'un statu quo sur les taux de la Fed en septembre, le S&P 500 a fini également en retrait.

Les indices BRVM Composite et BRVM 30 ont conclu la séance en hausse, respectivement à 207,82 et 104,32 points.

Indices	Cours au 31/08/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	7 316,70	7 386,95	7 316,70	- 0,65%
S&P 500	4 516,00	4 541,25	4 512,75	- 0,18%
BRVM Composite	207,82	207,82	207,82	+ 0,28%
BRVM 30	104,32	104,32	104,32	+ 0,27%

Le prix de l'or s'est stabilisé près de ses plus hauts niveaux en trois semaines jeudi, alors que les faibles données économiques américaines ont alimenté les paris selon lesquels la Réserve fédérale avait peu de marge de manœuvre pour continuer à augmenter les taux d'intérêt. Le pétrole a accéléré ses gains jeudi à l'approche de l'annonce de nouvelles coupes de production venant de pays producteurs de l'Opep+, sur fond de marché déjà tendu. Le blé est reparti à la baisse, l'offre abondante de blé russe a pesé sur les prix à terme du blé américain, bien que les exportations de blé de la mer Noire aient été étouffées par la guerre en Ukraine. Le prix du cacao a maintenu sa dynamique haussière.

Matières premières	Cours au 31/08/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
Or (\$/Once)	1 939,57	1 947,76	1 939,21	+ 0,11%
Pétrole Brent (\$)	86,83	86,88	85,08	+ 1,13%
Blé (\$)	6,02	6,16	5,94	- 0,82%
Cacao (\$)	3 638,00	3 677,00	3 621,00	+ 0,89%

Le dollar s'est raffermi face à un panier de principales devises de référence après des indicateurs américains mitigés. L'euro s'est traité à 1,0842 dollar, en repli de 0,76% après les chiffres de l'inflation dans le bloc communautaire. En revanche, le billet vert a cédé 0,49% face au Yen.

Marchés des changes	Cours au 31/08/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,084	1,094	1,083	- 0,76%
USD/JPY	145,530	146,260	145,350	- 0,49%
EUR/GBP	0,855	0,860	0,855	- 0,41%
USD/CHF	0,883	0,885	0,877	+ 0,59%

EUR/XAF=655,957 F CFA